

produisit qui amena l'expulsion du ver *en entier*, corps et tête, le tout ayant 24 pieds et 6 pouces de longueur. Dans ce cas, la pelletière ne occasionna aucun symptôme désagréable: il n'y eut ni nausée, ni vertige. Environ une demi-heure après l'avoir prise, le malade accusa une sensation de bien-être et de *légèreté* extraordinaire; il lui semblait qu'il ne pesait guère plus de *trois livres*. A tout prendre le succès a été complet et le résultat très satisfaisant.

L'introduction de la pelletière dans notre arsenal thérapeutique date de 1878, époque à laquelle M. Tanret annonçait à la *Société de Thérapeutique* la découverte qu'il venait de faire d'un principe actif de l'écorce de racine de grenadier. Entre les mains de MM. Tanret, Dujardin-Beaumetz, Béranger-Féraud, de Rochemure et Landrieux, le tannate de pelletière a donné de bons résultats. La dose est de 40 centigrammes, soit 8 grains.

**Maladie de Bright.**—A la suite d'observations cliniques portant sur soixante-deux cas de néphrite albumineuse observés en pratique privée, le Dr. Arthur V. Meigs présente les conclusions suivantes que nous empruntons à l'*American Practitioner*:—1. Dans aucun cas ordinaire (non compliqué) de maladie de Bright, il ne faut pronostiquer une mort prompte ni même déclarer la maladie incurable, car j'ai rapporté des cas où l'affection était chronique et avait persisté pendant plus de deux ans, et qui cependant ont guéri complètement, et d'autres où les malades ont pu être prolongés jusqu'à neuf ans. 2. La dyspnée se présentant sous forme d'asthme rénal est beaucoup plus fréquente qu'on ne le croit généralement, et quand ce symptôme est interprété comme il doit l'être, il devient très précieux dans le diagnostic de cette maladie; un violent coryza constitue également dans ces deux cas un signe de quelque valeur. 3. Le chiffre de la mortalité par maladie de Bright va actuellement en augmentant. 4. Cette maladie est une cause très fréquente de mort chez les vieillards; il est même probable qu'elle est la cause directe de la mort d'un grand nombre de personnes âgées. 5. Le passage de calculs, même microscopiques, et à plus forte raison s'ils sont assez gros pour causer des coliques néphrétiques, est une cause puissante de maladie de Bright. 6. La présence de cylindres dans l'urine, avec ou sans albuminurie, est très fréquente; par contre, un sujet peut mourir de maladie de Bright, sans que cependant un examen très attentif puisse faire découvrir de cylindres urinaires alors même qu'il y avait beaucoup d'albumine. 7. L'abus de l'alcool est certainement une cause de maladie rénale, ainsi que la chose est prouvée par un cas que j'ai rapporté précédemment et chez lequel l'alcool a produit, à plusieurs reprises, de l'hémorrhagie rénale avec albuminurie et cylindres urinaires, tous symptômes qui cessaient de se manifester aussitôt que le malade abandonnait l'usage des spiritueux.

**Traitement de l'angine de poitrine.**—Günsburg (*Wien. Med. Presse*) traite l'angine de poitrine, quand elle est due à une affection des nerfs cardiaques, par des compresses froides placées sur la région précordiale. Il se produit bientôt une diminution notable dans l'intensité des battements du cœur, et la douleur s'apaise. Ce traitement convient surtout aux jeunes sujets. Chez les personnes plus âgées, les